



COMMUNIQUE DE PRESSE

Montpellier, le 26 juin 2014

Le forum régional « Ma santé ou mon environnement : faut-il choisir ?, une étape importante dans la mise en œuvre du plan régional santé-environnement

Prés de 200 participants ont assisté le mardi 17 juin au forum « Ma santé ou mon environnement : faut-il choisir ? » au Centre Régional de Documentation Pédagogique de l'Académie de Montpellier ouvert par Monsieur Pierre de Bousquet, Préfet de la région Languedoc-Roussillon et Madame Dominique Marchand, Directeur général adjoint à l'Agence Régionale de Santé Languedoc-Roussillon (ARS).

Organisé par la Direction Régionale de l'Environnement, de l'Aménagement et du Logement Languedoc-Roussillon et l'ARS, ce forum régional a été l'occasion de renforcer les collaborations entre acteurs de la santé-environnement et de présenter un bilan des actions liées au plan régional santé-environnement 2010-2014 (PRSE2).

L'objectif de cette journée d'échanges était de permettre une meilleure appropriation des enjeux en santé-environnement (exposition des populations aux risques sanitaires, inégalités sociales et territoriales, qualité de l'eau potable, allergie...) et leur intégration tant dans les politiques publiques que dans la vie quotidienne et professionnelle.

La matinée a été rythmée par deux tables rondes.

La première table ronde « Connaître mon environnement et les enjeux sanitaires de l'air, de l'eau et du cadre de vie » a accueilli Monsieur le député Fernand Siré, Anne Fromage-Mariette directrice de AIR LR, Basile Chaix directeur de recherche à l'INSERM, Philippe Nicolle DGS à Pézenas et Jeanne Claudet ingénieur du génie sanitaire à l'ARS. La deuxième table ronde à laquelle participaient Catherine Cecchi responsable santé-territoire à Epidaure, Claire Fournier conseillère médicale en environnement intérieur au CHRU Arnaud de Villeneuve, Sandrina Bertrand ingénieur conseil à la CARSAT LR et Carole Salvio médecin inspecteur en santé publique à l'ARS LR, avait pour thème « Mieux vivre ma santé dans mon environnement ».

Lors de ces tables rondes, des propositions dont certaines liées à des spécificités régionales ont émergé dans la perspective de la déclinaison régionale du futur plan national santé-environnement qui devrait prochainement être signé. La conférence « Produits chimiques de notre quotidien : quelles préventions collectives ou individuelles ? » animée par le Professeur Narbonne a été l'occasion de présenter de manière didactique et amusante les effets de quelques produits chimiques médiatiquement connus : phtalates, PCB.

De nombreux exposants du domaine de la santé-environnement ont présenté leurs actions sur le terrain et noué des contacts avec d'autres acteurs de la santé-environnement. Echanges entre participants, information et prise de conscience collective ont été les maîtres mots de la journée.

En savoir plus

Accès aux posters et bilan à mi-parcours sur http://www.ars.languedocroussillon.sante.fr/Plan-regional-sante-environnem.99300.0.html

http://www.languedoc-roussillon.developpement-durable.gouv.fr/pnse-prse-r1684.html

Contacts

ARS : Sébastien PAGEAU - 04 67 07 20 14 - sebastien.pageau@ars.sante.fr

DREAL: Florence FABRY - 04 34 46 64 20 - florence.fabry@developpement-durable.gouv.fr